

703  
125

6 B 2

29. April 1943  
Nachricht, ob es Ihnen gegebenenfalls Ende Mai möglich sein wird.

Mit vielen Grüßen  
Ihr ergebener

Herrn  
Rittmeister Schramm  
im Wehrmachtsführungsstab  
über Sekretär Rilling

Berlin W 35  
Bendlerstr. 15

Lieber Herr Prof. Schramm!

Mein Chef, Prof. Th. Mayer, augenblicklich in Salzburg, beauftragt mich, Ihnen von der geplanten deutsch-italienischen Historikerkonferenz in Salzburg zu schreiben, da er hofft, daß Sie vielleicht daran teilnehmen können. Es handelt sich um keine eigentliche Tagung, sondern nur eine "Arbeitsbesprechung" mit dem Zweck einer Verständigung über Auffassungsfragen. Dabei soll über 5 Stoffe, die teils von uns, teils von den Italienern vorgeschlagen sind, je ein deutsches und ein italienisches Referat stattfinden mit anschließender Aussprache. Das erste Thema, von den Italienern vorgeschlagen, lautet: "L'idea di Roma e dell'antichità nell'Impero romano-germanico", zu deutsch also ungefähr: Kaiser, Rom und Renovatio. Das deutsche Referat darüber habe ich übernommen, da ich gerade eine Untersuchung über römische und nicht-römische Elemente im Kaisergedanken abgeschlossen habe. Aber ich brauche Ihnen nicht zu sagen, wie wertvoll es uns wäre, wenn Sie sich an der Diskussion beteiligen könnten. Auf deutscher Seite werden außer Th. Mayer als dem Leiter des Ganzen noch teilnehmen: Aubin, Baethgen, Goetz, Planitz, v. Schweinin.

Leider steht allerdings der Termin noch nicht fest, und ich kann deshalb im Augenblick nur eine vorläufige Anfrage an Sie richten. Die Zusammenkunft sollte am 3. bis 5. Mai stattfinden, muß aber verschoben werden, da die Italiener mit ihren Pässen usw. nicht rechtzeitig fertig werden. Als wahrscheinlicher Zeitpunkt ist jetzt Ende Mai anzusehen, zwischen dem 24. und dem 29., Ort jedenfalls Salzburg. Wird es Ihnen möglich sein, dann dort hinzukommen, evt. nur an dem einen Tage, an dem das Romthema behandelt wird? Da wir Sie jetzt in der Gegend dort unten vermuten, machen wir uns Hoffnungen. Möglich ist allerdings, daß die Zusammenkunft erst Anfang Juli stattfindet. In diesem Falle